

Emaús Internacional

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada del 17 al 21 de octubre de 2011

Participantes: Jean Rousseau (presidente), René Bettiga (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario), Simon Grainge (vicepresidente primero)

Ausentes: Patrick Atohoun (vicepresidente segundo), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria)

Secretaría: Alain Fontaine, Nathalie Outor

Intérpretes: Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Judith Lafuente van der Sluis, Qjinti Oblitas, Elena Martínez Suárez, Judith Molinero Carreño, Maryse Pérez-Duarte, Claudine Rimattei, Laura Sharpe, Corinne Bou, Madeleine Walter, Eliane Bros-Brane, Thomas Afton

DEBATE	DECISIONES
1. Administración y contabilidad	
<p><u>1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</u></p> <p>Calendario de visitas y reuniones estatutarias</p> <p>Se examina y actualiza el calendario de visitas y reuniones estatutarias de 2011 y 2012 (véase anexo).</p>	<p>Los miembros del Comité Ejecutivo se dividen para acudir a las diferentes reuniones previstas en el calendario.</p> <p>El calendario también incluirá las fechas de las reuniones de movilización de la Asamblea Mundial.</p>
<p><u>2. Personal</u></p> <p>Catherine Tittlein abandonará la SIE a finales de noviembre para ocupar un puesto en la comunidad Emaús de Cambridge.</p> <p>Jacqueline Hocquet abandonó la SIE el 27 de octubre para trabajar en Secours Catholique (Cáritas Francia).</p>	<p>El Comité Ejecutivo toma la decisión de no contratar a un responsable de comunicación para sustituir a Catherine Tittlein</p> <p>Se ha puesto en marcha un proceso de selección para ocupar el puesto de Jacqueline Hocquet. Puede que se ofrezca un puesto como auxiliar de dinamización a Maxime Renoux, que realizó unas prácticas en el departamento de dinamización, hasta que se contrate a la persona que sustituirá a Jacqueline.</p>
<p><u>3. Contabilidad y financiación externa</u></p> <p>Situación presupuestaria a 30 de setiembre de 2011</p> <p>El Comité Ejecutivo examina el estado de los ingresos y de los gastos anuales.</p>	<p>El Comité Ejecutivo pide a la SIE que vaya realizando recordatorios a todos los grupos que no estén al día en el pago de sus cuotas ayudándose de las secretarías regionales.</p> <p>El Comité Ejecutivo contempla no conceder subvenciones a los</p>

<p>La situación a 30 de septiembre de 2011 es más bien favorable en la víspera de la Asamblea Mundial con un excedente de 100 000 euros; los gastos son ligeramente inferiores a los ingresos.</p> <p>El Comité Ejecutivo constata que las cuotas funcionan bastante bien aunque algunos grupos no hayan ingresado el 1,5 por ciento o aún no la hayan pagado.</p>	<p>grupos que no sean miembros de Emaús Internacional.</p>
<p>Funcionamiento y solidaridad (cuadro de acción política y solidaridad)</p> <p>El Comité Ejecutivo estima que el ejercicio de 2011 probablemente será equilibrado, incluyendo el pago de las cuotas restantes previstas.</p>	<p>El Comité Ejecutivo pide que se elabore el borrador del presupuesto de 2012 para el mes de diciembre de 2011.</p>
<p><u>4. Sede conjunta</u></p>	
<p><u>5. Donaciones y legados</u></p> <p>Deliberación sobre dos nuevos legados</p> <p>Se van a realizar dos nuevos legados para Emaús Internacional: uno que asciende a 7 000 euros y otro de unos 71 000 euros.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide que se destinará una parte de estos ingresos al presupuesto de funcionamiento.</p>
<p>Búsqueda de un voluntario</p> <p>Tras el anuncio publicado en la página web de Emaús Internacional para “contratar” a un/a voluntario/a encargado/a de realizar el seguimiento y la gestión de nuestras donaciones y legados, presentó su candidatura Marie Claude Jouison, que dispone de experiencia asociativa y conocimientos en materia jurídica.</p>	<p>Brigitte Mary la entrevistará la primera quincena de noviembre.</p> <p>El Comité Ejecutivo reitera la necesidad de poder contar con un voluntario riguroso y asiduo. Dadas sus competencias propone que se le confíe el estudio de los diferentes estatus jurídicos que puedan crear los grupos.</p>
<p><u>6. Propiedades inmobiliarias</u></p>	
<p><u>7. Compensaciones a los grupos de delegados</u></p>	
<p>2. Cuestiones institucionales y estatutarias</p>	
<p><u>8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades y recursos)</u></p> <p>Áreas de trabajo actuales y situación tras la marcha de Jacqueline Hocquet</p> <p>El Comité Ejecutivo examina las respuestas al cuestionario enviado a todos los grupos</p>	<p>El tema de la descentralización y las cuestiones a tratar se añadirán al informe de orientación elaborado para la Asamblea Mundial.</p>

<p>relacionados con las secretarías regionales sobre la dimensión política, organizativa y económica de la descentralización y constata que se han recibido muy pocas respuestas.</p> <p>Proponen que los delegados del Comité Ejecutivo, en calidad de representantes regionales, envíen su opinión sobre este tema por escrito; opiniones que podrán examinarse y si fuese necesario integrarse en el informe de orientación que se presentará a la Asamblea Mundial.</p>	
<p><u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u></p>	
<p><u>10. Principios fundamentales del movimiento y responsabilidades como heredero universal</u></p> <p>Asociación Centro Abbé Pierre-Emaús</p> <p>Las obras de este centro terminarán dentro de poco. La apertura oficial al público está fijada para el 22 de enero de 2012. En la víspera se celebrará la inauguración con un discurso oficial en presencia de personalidades y periodistas.</p> <p>Jean Rousseau informa de que se necesita liquidez por un importe de 200 000 € para amortizar la inversión y que hará falta más financiación para garantizar el funcionamiento regular del centro de aquí a 2013.</p>	
<p><u>11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías</u></p> <p>Consultas del Consejo de Administración sobre las afiliaciones de los grupos</p> <p>Algunos grupos británicos y latinoamericanos han presentado una petición a Emaús Internacional para afiliarse antes de la Asamblea Mundial.</p> <p>Se deberá tratar con las regiones a las que les concierne y posteriormente se realizará una consulta por correspondencia al Consejo de Administración.</p>	
<p><u>12. Estatutos y reglamento interno, estructuración y contratos con regiones y naciones</u></p>	
<p><u>13. Reconocimiento de la utilidad pública</u></p> <p>Situación actual</p> <p>Jean Rousseau informa de que Emaús Internacional está todavía esperando a que el Ministerio del Interior francés le conteste con los cambios posibles o aceptables de los estatutos en el caso de adoptar el estatus de reconocimiento de la utilidad pública.</p>	

<u>14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre</u>	
<u>15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús</u> Recordatorio a Emaús Francia sobre este tema Jean Rousseau informa de que Emaús Solidarité (París) ha registrado un cambio de marca, pero el contrato todavía no se ha firmado.	
<u>16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento</u>	
<u>17/20. Relaciones con las regiones</u>	
<u>17. Relaciones con la región África</u> Situación en Madagascar y Burundi Tras la pérdida de empleo de Anaclet Kitumbulu, la comunidad de Bougival decidió concederle un salario durante un año. La región África se mostró a favor de esta propuesta.	El Comité Ejecutivo aprueba que se ayude económicamente a Anaclet aunque con esto no se resuelva el problema de fondo.
Situación en Madagascar El trabajo de fabricación de bombas eólicas y manuales que puso en marcha el grupo Emaús Vie Madagascar se ha venido a bajo ya que el propietario del local de trabajo decidió rescindir el contrato de alquiler de manera repentina.	El Comité Ejecutivo solicita que se organice una reunión entre Pascal Rajerison y los consejeros por África para tratar la situación.
Preparación de la Asamblea Regional de África Durante la Asamblea Regional de África se presentaron cinco candidatos a delegados del Consejo de Administración: Koné Nantegue (Costa de Marfil), François d'Assise Tokpo (Benín), Aïcha Sissoko (Burkina Faso), Mahamady Sawadogo (Burkina Faso) y Jean Busogi (República Democrática del Congo).	
<u>18. Relaciones con la región América</u> Preparación de la Asamblea Regional de América Tras la Asamblea Regional de América, Juan Espejo informó de lo siguiente: - Lucía Puig y Mónica Rodríguez forman la nueva secretaría regional. - Los miembros de la Junta Ejecutiva se reunirán los días 27, 28 y 29 de diciembre de 2011	

<p>para preparar el próximo Consejo Regional.</p> <ul style="list-style-type: none"> - La Asamblea Regional aprobó la solicitud de Cuna Nazareth de anticiparles el pago de su parte del proyecto de residuos sólidos urbanos para terminar con la infraestructura necesaria para poner en marcha su proyecto de trapería y formación en materia de reciclaje de residuos. - La región todavía no ha registrado su estatus jurídico debido a una complicación administrativa y al gran coste de la operación. - Durante esta Asamblea Regional la región aprobó una serie de mociones sobre los programas internacionales y el presupuesto regional para presentarlas de cara a la Asamblea Mundial de 2012. 	
<p><u>19. Relaciones con la región Asia</u></p> <p>Situación de Raihan Ali</p> <p>Raihan Ali, presidente de la región de Asia y responsable del grupo Emaús de Thanapara Swallows (Bangladesh), ha sufrido graves problemas de salud y se está recuperando lentamente. Varias cantidades procedentes de Emaús Internacional (fondo de solidaridad, remanentes del presupuesto de coordinación y de las compensaciones al grupo del delegado) están bloqueadas a la espera de que el gobierno dé su visto bueno o de que se aclare la situación de Raihan y de su grupo. Se tratará el asunto con Moon Sharma tras su visita al grupo y se elegirá una forma rápida y segura para transferir los fondos.</p>	
<p>Preparación del Consejo Regional de Asia</p> <p>Durante el próximo Consejo Regional de Asia, que se celebrará entre los días 20 y 22 de noviembre en Bangladesh, se tratarán principalmente las cuestiones ligadas al aumento de la autofinanciación de los grupos locales. También se ha previsto un tiempo para formar a los nuevos delegados.</p>	
<p><u>20. Relaciones con la región Europa</u></p> <p>Consejo Regional de octubre de 2011</p> <p>Durante el Consejo Regional se trataron los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Nombramiento de los posibles candidatos para la elección de los miembros del Comité Ejecutivo en el Consejo de Administración que se celebrará tras la Asamblea Mundial: 	

<p>Simon Grainge, Javier Pradini y Jean Karekezi.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Creación de una comisión de formación compuesta por cuatro voluntarios: Françoise Clause, Hans Van Beek, Martial Chauvet-Juseau y Frédérique De Boussier. El contenido de su actividad todavía no se ha formalizado. - Nombramiento de dos nuevos consejeros de Formación y Nuevas Generaciones de la región: Martial Chauvet-Juseau y Frédérique De Boussier. - Simon Grainge, Xavier Vandrome y Willie Does integran el grupo de trabajo que estudia el estatus de los grupos de Emaús Internacional. - Decisión de continuar con el trabajo en los siguientes ejes: desarrollo sostenible/decrecimiento, empoderamiento. - Decisión de celebrar la próxima reunión del Consejo Regional de Emaús Europa los días 17, 18 y 19 de febrero de 2012, - La situación presupuestaria de la región de Europa es desahogada: se dispone de un excedente de 16 000 €. Una parte del resultado de funcionamiento se destinará a la solidaridad regional. Tras consultar al Consejo Regional, se decidió que Emaús Europa renunciará a la segunda parte de la subvención del fondo regional de coordinación que le otorga Emaús Internacional. El equilibrio de las cuentas está garantizado hasta la próxima Asamblea Regional. - La región de Europa se propone redactar una nota para exponer sus propuestas sobre la descentralización. - El tema de los migrantes es un eje de trabajo importante para Emaús Europa Se ha creado un grupo que comenzará a trabajar en la problemática del tráfico de personas y el proyecto existente sobre este asunto en Lituania a partir del segundo trimestre de 2012. 	
<p>Reunión con Emaús Europa</p> <p>En la reunión entre Emaús Europa y el Comité Ejecutivo se trataron los siguientes asuntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Emaús Europa y Emaús Internacional acuerdan trabajar juntos en la descentralización, la evolución de la región, la definición de las prioridades de trabajo y los recursos disponibles. - Se prevé celebrar reuniones de trabajo conjuntas de aquí a marzo de 2012 para fomentar la participación de los grupos de la región Europa en la Asamblea Mundial. Emaús Europa incluirá la preparación de la Asamblea Mundial en el orden del día de sus reuniones de aquí 	

<p>a la Asamblea Mundial. Este punto también se tratará en las reuniones de algunos países europeos (Italia, Alemania, Países Bajos, Reino Unido, España, Suiza y los países nórdicos).</p> <ul style="list-style-type: none"> - Emaús Europa se muestra de acuerdo con Emaús Internacional en que las organizaciones regionales y nacionales también deben contribuir a difundir la información sobre la Asamblea Mundial que se envía a todos los grupos. 	
<h3>3. Comunicación</h3>	
<p><u>21. Comunicación interna y página web</u></p> <p>Apertura del portal de los grupos “Mundo Emaús”</p> <p>La parte técnica del portal de los grupos “Mundo Emaús” ya está terminada. El departamento de comunicación ha elaborado las páginas de los grupos de Cambridge y Angers. Se ha pedido a los miembros del Comité Ejecutivo, el CMFNG y el Consejo de Administración que realicen su página antes de diciembre de 2011 para que haya algunas páginas listas para la apertura oficial, prevista para el 7 de diciembre de 2011. Durante esta fase se podrá comprobar también el funcionamiento del portal y la facilidad de utilización. Hay un total de 317 páginas abiertas para los grupos; también hay páginas para cada región y cada país y para Emaús Internacional.</p>	
<p><u>22. Aniversarios del movimiento</u></p> <p>Propuestas de eventos para el centenario del Abbé Pierre</p> <p>Para conmemorar el centenario del nacimiento del Abbé Pierre, se presentan al Comité Ejecutivo tres propuestas ligadas a las mociones del Consejo de Administración de Angers de 2011:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Premio Abbé Pierre-Emaús Internacional. - Universidad Internacional de Emaús. - Reportaje sobre el Abbé Pierre / Emaús. 	<p>Ante la división de opiniones, el Comité Ejecutivo pedirá a Patrick y a Kousalya que den su opinión para elegir la opción mayoritaria.</p>
<p><u>23. Comunicación y visibilidad externa</u></p> <p>Publicación del libro <i>Planète Emmaüs</i></p> <p>A día de hoy, ya se han comprado 1 500 libros en la pre-venta. La publicación oficial,</p>	

<p>prevista inicialmente para el 5 de noviembre, se atrasó al día 17 del mismo mes debido a un retraso de la imprenta. El 8 de noviembre habrá una velada con motivo de su publicación. El libro se podrá encargar a Emaús Internacional hasta que esté disponible en las librerías.</p>	
<p><u>24. Clasificación y valoración de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento</u></p> <p>Brigitte Mary informa de que, como estaba previsto, se acaba de contratar a una nueva empleada, Florine Catteaux, con la ayuda económica de Emaús Francia. Se le ha hecho un contrato por un periodo de 18 meses para tratar los archivos y papeles del Abbé Pierre que se encuentran en los Archivos Nacionales del Mundo del Trabajo de Francia, en Roubaix.</p>	
<p><u>25. Formación y coordinación</u></p> <p>Presupuesto de la gira de movilización</p> <p>El Comité Ejecutivo valora positivamente la gira de movilización de 2011, ya que ayuda a construir, mantener y reforzar los lazos entre los grupos y a promover la venta solidaria.</p>	<p>Dado el impacto positivo y su bajo coste (400 € la visita por cada grupo), el Comité Ejecutivo decide mantener el presupuesto de la gira solidaria para 2012.</p> <p>Solicita a la SIE que fije un calendario de visitas y que dé prioridad a los grupos que no han participado antes.</p>
<p>Movilización de las regiones para la Asamblea Mundial</p> <p>Se han elaborado diferentes propuestas para poner en marcha un plan de actuación para animar a todos los grupos a participar en la Asamblea Mundial de 2012.</p>	<p>El Comité Ejecutivo aprueba el siguiente plan de actuación para movilizar a los grupos y un plan de movilización específico por país (véase área de trabajo 39):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Creación de una herramienta común para presentar la Asamblea Mundial. - Desde 30 días antes hasta el mismo día de la Asamblea: la SIE irá enviando correos a los grupos para recordarles la fecha de la Asamblea Mundial.
<p><u>26. Nuevas generaciones</u></p>	
<p><u>27. Convivencia de las diferencias</u></p>	
<p>4. Acciones políticas</p>	
<p><u>28. Derecho y acceso al agua potable / Nokoué</u></p>	

<p>Foro Alternativo Mundial del Agua</p> <p>Del 12 al 16 de marzo de 2012 se celebrará en Marsella un Foro Alternativo Mundial del Agua (FAME) para defender la gestión pública y ciudadana del agua. Emaús Internacional forma parte del comité de coordinación al igual que otras organizaciones como la Fundación France Libertés, Aqua Publica Europea, etc. Emaús Internacional, junto con los organizadores del FAME, se reunieron con seis comunidades Emaús de la región francesa de Provenza-Alpes-Costa Azul. Estas comunidades están interesadas en participar en la movilización para el FAME y formarán parte del comité organizativo para prepararlo.</p>	
<p>Preparación de la reunión sobre Nokoué</p> <p>Ya ha finalizado la primera fase piloto del proyecto “Ciudadanos solidarios por el acceso al agua en el lago Nokoué” (sur de Benín), que se puso en marcha en 2006. La segunda fase comenzó en 2011 gracias a la cofinanciación de la Unión Europea.</p> <p>El próximo 24 de noviembre se celebrará en la sala Comptoir Général de París la reunión anual de los grupos que participan en este programa, para informarles sobre la situación actual y las perspectivas de futuro y reflexionar sobre otras posibles fuentes de cofinanciación y sobre las próximas actividades que se podrían realizar.</p>	<p>Tras debatir sobre los presupuestos disponibles para la realización de cada actividad, el Comité Ejecutivo decide que solo uno de sus miembros participe en cada reunión del comité de coordinación que se celebre en Nokoué.</p>
<p>Necesidades de tesorería</p> <p>Para llevar a cabo las actividades de la segunda fase del proyecto, los fondos propios que deberá aportar Emaús Internacional se sitúan en alrededor de 2 millones de euros para los próximos 52 meses (además de los 2 900 000 euros de cofinanciación ya obtenidos). De los fondos propios de Emaús Internacional y provenientes de los grupos, 1,5 millones de euros deberán estar disponibles entre enero de 2012 y mediados de julio de 2013, ya que es el periodo en que se llevarán a cabo las obras.</p> <p>La Comisión Europea financia un 40 por ciento del proyecto y la Fundación Abbé Pierre y la Fundación San Zeno un 20 por ciento, por lo que queda por recabar el 40 por ciento restante.</p> <p>En lo que respecta a los fondos propios de Emaús Internacional, se deben explorar todas las opciones: aportaciones de los grupos implicados, salones regionales, donaciones y legados... Javier propone que el comité de coordinación de la Asamblea Mundial considere la posibilidad de organizar una venta para Nokoué el 22 de marzo de 2012, durante la celebración de la Asamblea Mundial.</p>	<p>El Comité Ejecutivo pide a la SIE que elabore un plan de financiación revisado para el proyecto de Nokoué, antes del 24 de noviembre, en el que se describan detalladamente todas las posibles fuentes de financiación (préstamo de Banca Etica, fondos propios, financiación externa...) para cubrir las necesidades de tesorería.</p> <p>El Comité Ejecutivo pide a Blandine que verifique si la Unión Europea, que cofinancia este proyecto, acepta aportaciones de fondos a crédito para garantizar la viabilidad financiera del proyecto.</p> <p>El Comité Ejecutivo decide que se atribuya un 50 por ciento de los legados a la financiación del programa Nokoué.</p>

<p><u>29. Fondo Ético Emaús / finanzas éticas</u></p> <p>Solicitudes de préstamo de grupos Emaús a Banca Etica</p> <p>Se han recibido siete solicitudes de préstamo a Banca Etica de grupos de la región Asia y del grupo de Emaús Villafranca (Italia). El Comité Ejecutivo da su visto bueno a estos proyectos y solicita a Banca Etica que revise detalladamente con los grupos las modalidades que mejor se adapten a ellos (duración, reembolso, cantidad) y pide que, antes de que se active el aval del Fondo Ético Emaús, se verifique la continuidad de los depósitos del Fondo.</p>	<p>El Comité Ejecutivo pide a la SIE que se ponga en contacto con los principales depositantes para preguntarles sobre sus intenciones para los próximos tres años y que haga una estimación de las posibles entradas y salidas de depósitos del Fondo Ético Emaús durante los próximos tres años para la próxima reunión del próximo Comité Ejecutivo, que tendrá lugar en diciembre.</p>
<p><u>30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas</u></p> <p>Acto sobre la libre circulación del 18 de diciembre de 2012</p> <p>Stéphane Melchiorri expone al Comité Ejecutivo los avances realizados para el acto previsto con ocasión del Día Mundial del Migrante, el 18 de diciembre de 2012 (encuentro entre representantes de grupos Emaús, migrantes, dirigentes de organizaciones que trabajan en pro de los derechos de los migrantes y la libre circulación, personalidades políticas, personalidades “morales” célebres con el objetivo de defender la libre circulación y añadir la cuestión de las migraciones internacionales a la agenda internacional de la ONU). Asimismo, precisa que no hay ninguna reserva económica disponible para organizar este acto y presenta algunas pistas de búsqueda de ayuda externa para implicar a personalidades políticas y conseguir financiación para organizar este acto.</p>	<p>El Comité Ejecutivo se muestra favorable a la celebración de este acto pero recomienda que, previamente, para la próxima reunión del Comité, en diciembre, se garantice la participación de personalidades importantes con las que pueda contar Emaús Internacional para la búsqueda de financiación externa, ya que, de lo contrario, la viabilidad del acto se vería comprometida.</p> <p>Para la organización de este acto será indispensable conseguir el apoyo de organizaciones externas y de grupos Emaús a través de su red, a pesar de que Emaús Internacional tenga una gran legitimidad para organizar este acto internacional.</p>
<p><u>31. Derecho y acceso a la sanidad</u></p> <p>Información sobre la visita a África</p> <p>El próximo 13 de diciembre, Emaús Internacional organizará una reunión con los grupos participantes para valorar y evaluar la situación de los cuatro programas mutualistas que se llevan a cabo desde hace diez años en Benín y Burkina Faso y, posteriormente, en la India y Bangladesh.</p> <p>Tras su visita a África, René Bettiga y Anne-Claire Hay formularon una serie de recomendaciones técnicas para avanzar hacia un proceso mutualista. A fecha de hoy, los representantes africanos todavía no se han posicionado al respecto.</p> <p>René propone que se armonicen estas propuestas, que tienen en cuenta las observaciones de los beneficiarios, las actividades prioritarias y el acuerdo con los hospitales para reducir los costes, y que se pongan a prueba durante un año para evaluarlas posteriormente.</p>	<p>René Bettiga elaborará un cuadro-resumen sobre la situación de los programas mutualistas de África.</p> <p>A lo largo de mes de noviembre se reunirá a todos los protagonistas para reflexionar sobre la puesta en marcha de nuevas pistas de funcionamiento de las mutuas africanas.</p> <p>Los resultados de este trabajo se presentarán al Comité Ejecutivo en su reunión de diciembre.</p>

<p><u>32. Derecho y acceso la educación</u></p> <p>Conclusiones del encuentro mundial sobre la educación</p> <p>El encuentro mundial sobre la educación que se celebró del 29 de agosto al 3 de septiembre en Montevideo (Uruguay) fue todo un éxito e hizo posible que muchos grupos intercambiaran información sobre este tema. Sin embargo, se debería haber reducido el tiempo de las presentaciones teóricas para trabajar durante más tiempo en las propuestas. Con este encuentro se constató que los grupos presentes llevan a cabo numerosas actividades locales ligadas a la educación pero que tienen dificultades para evaluar el impacto de su trabajo. Las pistas de trabajo sobre este eje figuran en la memoria de actividades cuatrienal que se enviará a todos los grupos y que se debatirá en la Asamblea Mundial de 2012.</p>	
<p>Presupuesto</p> <p>Este encuentro supuso de un sobreesfuerzo presupuestario debido en gran parte al coste de los billetes de avión de los participantes. Cabe señalar que la región América decidió destinar 15 000 euros de los beneficios del Salón de París para pagar una parte del presupuesto de este encuentro internacional.</p>	
<p>5. Solidaridad</p>	
<p><u>33. Calendario del programa anual de solidaridad, venta solidaria anual y seguimiento de proyectos</u></p>	
<p><u>34. Ventas colectivas (incluido el Salón de París)</u></p> <p>Situación de la venta solidaria de 2011</p> <p>Los ingresos obtenidos por las ventas solidarias en 2011 ascienden a unos 285 000 euros a fecha de hoy, sin contar con los ingresos del Salón de París de 2011. Esta cantidad cubre los proyectos de solidaridad, pero faltan 48 000 euros para financiar las demás iniciativas de solidaridad.</p>	<p>El Comité Ejecutivo da su autorización para que comiencen a firmarse los convenios, ya que las ventas solidarias de 2011 cubren las cantidades necesarias para los proyectos de África y Asia.</p> <p>Al mismo tiempo, el departamento de solidaridad realizará recordatorios por teléfono prioritariamente a los grupos que habían ingresado los beneficios de su venta solidaria de 2010.</p> <p>Si los próximos pagos que se reciban de los grupos no son suficientes para cubrir lo que falta, el Comité Ejecutivo decide que se reduzcan las demás partidas presupuestarias de la siguiente manera: 20 000 euros de los fondos regionales de solidaridad, 10 000 euros del fondo de emergencia del Comité Ejecutivo y 10 000 euros del fondo internacional para el envío de contenedores.</p>

<p>Balance de 2011 y perspectivas del Salón de París para 2012</p> <p>Durante la reunión del comité de coordinación celebrada el 27 de septiembre se hizo un balance económico del Salón de 2011: los beneficios netos ascienden a 205 920 euros. Una vez terminada la traducción se enviará a los miembros del Comité Ejecutivo.</p> <p>Los beneficios se destinaron a la región América para los proyectos de los grupos Aportes y Vila Velha y para el proyecto regional de reciclaje de residuos sólidos urbanos, así como para los gastos efectuados en América con motivo del encuentro sobre la educación y 30 000 euros para que los grupos americanos puedan participar en la Asamblea Mundial. Juan Espejo, en nombre de la región, firmó el convenio del proyecto de reciclaje de residuos sólidos urbanos durante el Comité Ejecutivo.</p> <p>El próximo Salón se celebrará, como en años anteriores, en el palacio de exposiciones de París, el 24 de junio de 2012. Se está buscando financiación externa para disminuir los costes. La beneficiaria del Salón de 2012 será la región África. Por ello, en la Asamblea Regional de África, los delegados deberán establecer un orden de prioridades para los proyectos que se financiarán, ya que no habrá reunión del CMAPSI en 2012.</p>	
<p><u>35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones, evaluación de las prácticas de solidaridad</u></p>	
<p><u>36. Base de datos internacional de los grupos</u></p>	
<p><u>37. Llamamientos urgentes y programa de reconstrucción tras el Tsunami</u></p>	
<p><u>38. Programa internacional de envío de contenedores</u></p> <p>Programa de envío de contenedores de 2011 e informes recibidos del programa de 2010</p> <p>En 2011 se enviaron 30 contenedores a las regiones África y América y se enviarán 11 más durante el último trimestre de 2011.</p> <p>En 2010, la región África recibió 36 contenedores, de los que la SIE ha recibido 11 informes. La región América recibió 6 contenedores y se han recibido 3 informes.</p>	<p>El Comité Ejecutivo considera la posibilidad de que no se envíen más contenedores a los grupos que no manden un informe al recibir los contenedores y propone que se añada esta propuesta al orden del día de la próxima reunión sobre el envío de contenedores y de la próxima Asamblea Regional de África.</p>
<p>Preparativos de las jornadas sobre los contenedores que se celebrarán en Colonia (Alemania) el 24 y el 25 de octubre</p> <p>Además del grupo de acogida, participarán en estas jornadas otros siete grupos Emaús:</p>	<p>El Comité Ejecutivo desea que durante estas jornadas se discuta la posibilidad de que los grupos que no son miembros de Emaús Internacional también puedan enviar contenedores.</p>

Krefeld (Alemania), Scherwiller y Haguenau (Francia), Feniks (Países Bajos), Bjorka (Suecia), ALDP (Burundi) y Burzaco (Argentina). Dos grupos receptores, Emaús Burzaco y ALDP, contarán su experiencia en cuanto a la recepción de contenedores para debatir sobre la pertinencia del envío de contenedores.

6. Asamblea Mundial

39. Asamblea Mundial de 2012

Presentación de los documentos para la preparación de la Asamblea Mundial

Los miembros del Comité Ejecutivo examinan varios documentos preparados para la Asamblea Mundial de 2012:

- La memoria de actividades (balance cuatrienal), que es una síntesis de los cuatro últimos años, desde la Asamblea Mundial de Sarajevo 2007.
- Evaluación de las iniciativas de solidaridad de 2004: se enviarán al Comité Ejecutivo otros documentos que completan este informe.
- Evaluación interna de la acción política y la solidaridad, realizada por el CMAPSI.
- Evaluación externa de las prácticas de solidaridad (grupo Murdock), acompañada de una síntesis.
- Contribuciones de los grupos sobre la primera parte de la consulta “Emaús, ¿una alternativa creíble en un mundo difícil?”. El Comité Ejecutivo propone que se agrupan por regiones y por países.
- Sobre el segundo apartado de esta consulta, referente a los ejes políticos, debe realizarse una síntesis, cuyas temáticas fueron decididas por el Comité Ejecutivo (política, social, medioambiental, política general y solidaridad). A la vista de las primeras agrupaciones, las temáticas que el Comité Ejecutivo eligió inicialmente no se corresponden con las respuestas aportadas por los grupos. Las respuestas se corresponden más bien con ejes ya existentes o con otros nuevos.
- Se propone al Comité Ejecutivo que la agrupación de esta segunda parte de la síntesis se realice en función de tres temáticas: ejes políticos actuales, nuevos ejes, solidaridad y “otros”. En esta segunda parte se deberá indicar la metodología. Esta segunda parte se enviará a finales de 2011.

El Comité Ejecutivo aprueba los siguientes documentos que constituirán el primer envío de documentos de trabajo a los grupos, a la espera de que se realicen algunos cambios:

- Balance cuatrienal. Antes de enviarse deberá someterse a aprobación por parte del Consejo de Administración por correspondencia.
- Evaluación de las iniciativas de solidaridad de 2004.
- Evaluación externa de las prácticas de solidaridad. Se pide que en la próxima reunión de diciembre se celebre una reunión con los evaluadores para debatir al respecto. Se enviará a los grupos la evaluación completa y la síntesis.
- La primera parte de la consulta sobre la temática de la Asamblea Mundial, “Emaús, ¿una alternativa creíble en un mundo difícil?”.

Medios por los que se difundirán estos documentos:

- Grupos de la región América: por correo postal y electrónico.
- Grupos de las regiones Asia y África: se entregarán en mano en el Consejo Regional de Asia y en la Asamblea Regional de África y se enviarán por correo electrónico.
- Grupos de la región Europa: por correo electrónico y por correo postal si lo solicitan. Se llamará por teléfono a los grupos para comprobar si han recibido el envío. En caso de duda, se realizará el envío por correo ordinario.

<p>Se discute sobre un plan para difundir los documentos de trabajo entre los grupos con la preocupación de que se haga según la localización geográfica de los grupos. Todos los encuentros regionales servirán para entregarlos en mano.</p> <p>Todos los documentos de preparación de la Asamblea Mundial se enviarán por correo electrónico a los grupos europeos o se entregarán en mano a los grupos africanos y asiáticos durante las reuniones regionales u otras que pueda haber.</p> <p>El Comité Ejecutivo discute los criterios del informe de orientación de los próximos cuatro años. Los cuatro o cinco temas principales que identificó el Comité Ejecutivo anterior son: la pertenencia al movimiento, las acciones políticas y solidaridad internacional, la organización y el modo de decisión en Emaús Internacional, la relación entre los grupos.</p>	<p>El informe de orientación deberá ser examinado en una reunión extraordinaria del Comité Ejecutivo, fijada para el 23 de noviembre, aprobado por correspondencia por el Consejo de Administración y posteriormente reexaminado en la siguiente reunión del Comité Ejecutivo, en diciembre.</p> <p>Jean Rousseau se encargará de redactarlo a partir del siguiente plan de trabajo, aprobado durante la presente reunión:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) Convivencia <ol style="list-style-type: none"> a) Organización interna, dinamización y descentralización: perspectivas para los próximos cuatro años. b) Valores del movimiento: conservación y transmisión de los valores entre generaciones. c) Vínculos entre los grupos y papel de Emaús Internacional en las relaciones con los grupos: cómo pueden trabajar juntos los grupos para conseguir objetivos comunes. 2) Acción colectiva <ol style="list-style-type: none"> a) Solidaridad: cómo continuar el trabajo en determinados ejes. b) Acciones políticas: ídem.
<p>Desarrollo de las sesiones plenarias y los talleres de la Asamblea Mundial</p> <p>El Comité Ejecutivo examina el calendario de la semana de la Asamblea Mundial y añade las siguientes modificaciones/precisiones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Lunes 19 de marzo (mañana): presentación de la memoria cuatrienal, el informe del presidente y la memoria económica. - Se dedicará una parte de la jornada del martes a las evaluaciones, ya que estas dos primeras jornadas se dedicarán más bien al pasado. - El miércoles se tratarán los asuntos relacionados con la convivencia, es decir, cada punto de la primera parte del informe de orientación. - El jueves se tratarán los asuntos relacionados con la acción colectiva, que corresponden a los puntos de la segunda parte del informe de orientación (solidaridad y acción política). 	<p>El acto externo propuesto por el comité de coordinación se someterá a una consulta por correspondencia y se enviará a los miembros del Comité Ejecutivo ausentes y a Birgitta Göranson.</p> <p>El Comité Ejecutivo decide dar carta blanca a las regiones para que presenten lo que quieran en un espacio de 5m², siempre que sea factible en el Club Bellambra.</p> <p>Se crea un grupo de trabajo sobre la metodología y pedagogía para el desarrollo de las sesiones; para la próxima reunión del Comité Ejecutivo, Javier Pradini y Simon Grainge deberán pensar en la metodología para el desarrollo de las sesiones y en la distribución por talleres o en sesión plenaria.</p> <p>Se dedicará un tiempo para transmitir los conocimientos y para</p>

<ul style="list-style-type: none"> - El viernes se dedicará a las siguientes cuestiones: cómo quieren trabajar los grupos, cuáles son sus medios y sus recursos, de cara a elaborar un plan estratégico. - La tarde del viernes se dedicará a revisar las mociones que se someterán a votación en el Consejo de Administración. - Se aprueban las visitas propuestas por el comité de coordinación para las tardes del miércoles y el jueves (se ofrecerán cuatro opciones: San Sebastián, Pamplona, Toulouse y una visita turística). Las visitas al grupo de Bayona se realizarán a mediodía. <p>El comité de coordinación de la Asamblea Mundial ha planteado dos temáticas para el acto externo que se pretende organizar: la economía vista por Emaús y la acogida incondicional y la libre circulación.</p> <p>Las sesiones de trabajo en grupos estarán formadas por 25-35 personas, dependiendo del número de inscritos. Dispondremos de 15 salas, con la posibilidad de utilizar otras salas en los hoteles. Las reuniones informales las organizarán los propios grupos.</p>	<p>formar a los nuevos delegados después de la Asamblea Mundial, al comienzo del Consejo de Administración.</p>
<p>Herramientas de comunicación que se entregarán en la Asamblea Mundial</p> <p>Las herramientas de comunicación de la Asamblea Mundial son:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Una memoria USB con todos los documentos y el PowerPoint “Todo sobre Emaús Internacional”. - Se entregará a cada participante un <i>Cuaderno</i> especial sobre el cuadragésimo aniversario. - El portal “Mundo Emaús” se inaugurará oficialmente en la Asamblea Mundial. - Se ha previsto realizar una postal sobre la Asamblea Mundial. - Se comienza a analizar si es factible hacer un pedido de carpetas especiales a Emaús San Sebastián para entregarlas a todos los asistentes. 	<p>El Comité Ejecutivo aprueba estas herramientas y solicita que se haga un presupuesto para la fabricación de las carpetas especiales para la Asamblea Mundial.</p>
<p>Movilización de los grupos e inscripciones</p> <p>Se permite la inscripción de dos delegados. Los grupos que no tengan recursos suficientes pueden inscribir a dos delegados a 350 euros y solicitar el apoyo solidario del movimiento. Las inscripciones de más de dos delegados se examinarán una vez acabado el plazo de inscripción (15 de diciembre).</p> <p>Se debate el Comité Ejecutivo un plan de movilización por países:</p>	<ul style="list-style-type: none"> - El Comité Ejecutivo aprueba el plan de movilización propuesto. - También se aprueba el proceso de aprobación de la inscripción de los grupos sin recursos.

- Se aprovecharán las reuniones regionales de África y Asia para movilizar a los grupos.
- Francia: se organizará un plan de movilización específico Emaús Internacional-Emaús Francia (ligado a la preparación del Congreso de Emaús Francia).
- Resto de Europa: se podría realizar una movilización específica en Italia, Suiza, Países Bajos, Polonia, los países escandinavos, Reino Unido, España + Portugal y Alemania.

Región América: se trataría posiblemente de aquellos países que cuentan con un mayor número de grupos miembros: Brasil, Uruguay, Argentina y Perú.

Los grupos cercanos a Bayona podrán asistir a los grupos de trabajo y mesas redondas como oyentes.

Inscripciones

Se nombrará a un representante por región para aprobar qué grupos se considera que tienen escasos recursos. El criterio debatido en el Comité Ejecutivo y que se transmitirá a las regiones como indicación para la aprobación de las solicitudes será el volumen de negocios de los grupos o los recursos de funcionamiento: el coste de inscripción de un grupo no debería sobrepasar el 1,5 por ciento de sus recursos (volumen de negocios o presupuesto de funcionamiento).

Cobertura de los gastos de transporte para los grupos de fuera de Europa

El Comité Ejecutivo añade un criterio para la cobertura de los gastos de transporte de los delegados de estos grupos: que los grupos hayan pagado al menos dos de las cuotas de los últimos cuatro años.

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau,
presidente

Javier Pradini,
secretario

Anexo 1: decisiones presupuestarias y económicas

ÁREA DE TRABAJO	ASUNTO	IMPORTE	PARTIDA PRESUPUESTARIA

Anexo 3: áreas de trabajo de Emaús Internacional durante el periodo 2009/2011

Ámbitos / Asuntos	Encargados		
	Comité Ejecutivo	Consejo de Administración y voluntarios	SIE
<i>A) Administración y asuntos económicos</i>			
1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas	Jean Rousseau	Claude Audi	Hélène Boulot
2. Personal	Jean Rousseau / Javier Pradini		Alain Fontaine
3. Contabilidad y financiación externa	René Bettiga		Guillaume Charron / Alain Fontaine
4. Sede conjunta	Jean Rousseau / René Bettiga		Hélène Boulot / Guillaume Charron
5. Donaciones y legados	Jean Rousseau	Frédérique Weixler	Brigitte Mary / Guillaume Charron
6. Propiedades inmobiliarias	Jean Rousseau		Brigitte Mary
7. Compensaciones a los grupos de los delegados / dietas en general	René Bettiga / Juan Espejo		Guillaume Charron / Jacqueline Hocquet

<i>B) Cuestiones institucionales y estatutarias</i>			
8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades y recursos)	Javier Pradini	Julio de la Granja / Chady Rached / Luis Tenderini / Mahamady Sawadogo Carine Husni	Alain Fontaine / Jacqueline Hocquet
9. Alianzas y colaboraciones internacionales (incluidas las relaciones con la DG Desarrollo de la UE)	Birgitta Göranson	Dženana Šabiæ / Gianni Belletti / Robert Jansson	Alain Fontaine/ Stéphane Melchiorri
10. Principios fundamentales del movimiento y responsabilidades como heredero universal	Jean Rousseau		Alain Fontaine / Brigitte Mary
11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías	Jean Rousseau / Juan Espejo	Raihan Ali Carine Husni / Martine Savarimuthu	Brigitte Mary
12. Estatutos y reglamento interno, estructuración y contratos con regiones y naciones	Jean Rousseau / Juan Espejo	Carine Husni	Brigitte Mary
13. Reconocimiento de utilidad pública	Jean Rousseau	Frédérique Weixler	Brigitte Mary
14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre	Jean Rousseau / René Bettiga		Alain Fontaine / Brigitte Mary / Laurent Desmard

15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús	Jean Rousseau		Alain Fontaine / Brigitte Mary
16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento	Jean Rousseau / René Bettiga	Mahamady Sawadogo / Simon Grainge Martine Savarimuthu	Brigitte Mary
<i>C) Comunicación, dinamización y formación</i>			
17. Relaciones con la región África	Patrick Atohoun / René Bettiga		Jacqueline Hocquet
18. Relaciones con la región América	Juan Espejo / Javier Pradini		Jacqueline Hocquet
19. Relaciones con la región Asia	Kousalya Seethapathy / Birgitta Göranson		Jacqueline Hocquet
20. Relaciones con la región Europa	Birgitta Göranson / Javier Pradini / Patrick Atohoun		Jacqueline Hocquet
21. Comunicación interna y página web	Jean Rousseau		Alain Fontaine / Mélanie Veillaux
22. Sexagésimo aniversario de Emaús y cuadragésimo aniversario del Manifiesto Universal	Jean Rousseau		Alain Fontaine
23. Comunicación y visibilidad externa	Jean Rousseau	Robert Jansson	Alain Fontaine / Mélanie Veillaux

24. Clasificación y valorización de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento	Jean Rousseau		Brigitte Mary
25. Dinamización y formación	Kousalya Seethapathy	Simon Grainge	Jacqueline Hocquet
26. Nuevas generaciones	Kousalya Seethapathy		Jacqueline Hocquet
<i>D) Acción política y solidaridad internacional</i>			
27. Convivencia de las diferencias	Birgitta Göranson	Chady Rached / Dženana Šabiæ / Luis Tenderini / Jean Busogi Alexander Savarimuthu / Renzo Fior	Stéphane Melchiorri
28. Derecho y acceso al agua potable	Jean Rousseau / Patrick Atohoun / Javier Pradini	Emmanuel Siambo	Stéphane Melchiorri
29. Fondo Ético Emaús / finanzas éticas	Jean Rousseau	Chady Rached / Oswald Quintal / Luis Tenderini / Jean Busogi Renzo Fior	Alain Fontaine/ Guillaume Charron
30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas	Jean Rousseau / Birgitta Göranson	Margherita Ziliacus / Jean Busogi / Luis Tenderini Renzo Fior	Stéphane Melchiorri
31. Derecho y acceso a la sanidad	Jean Rousseau / René Bettiga / Patrick Atohoun	Emmanuel Siambo / Raihan Ali Carine Husni	Stéphane Melchiorri

32. Derecho y acceso a la educación	Juan Espejo / Jean Rousseau	Raihan Ali / Alain Capmas / Koudbi Koala	Stéphane Melchiorri
33. Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria y seguimiento de proyectos	Jean Rousseau / Juan Espejo		Emmanuelle Larcher
34. Ventas colectivas (incluido el Salón de París)	Jean Rousseau / Juan Espejo / René Bettiga / Kousalya Seethapathy		Emmanuelle Larcher
35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones y evaluación de las prácticas de solidaridad	Jean Rousseau / Patrick Atohoun		Emmanuelle Larcher
36. Base de datos internacional de experiencias de economía solidaria y productos de comercio justo	Javier Pradini	Raihan Ali Alexander Savarimuthu	Jacqueline Hocquet / Hélène Boulot
37. Llamamientos urgentes y programa de reconstrucción tras el Tsunami	Kousalya Seethapathy	Oswald Quintal	Emmanuelle Larcher
38. Programa internacional de envío de contenedores	Patrick Atohoun	Alexander Savarimuthu Willy Does	Emmanuelle Larcher
39. Asamblea Mundial de 2011	Javier Pradini / Jean Rousseau / Juan Espejo	Luis Tenderini	Alain Fontaine / Hélène Boulot